

EDITORIAL

Nuestra 2da propuesta de la palabra en circulación a través de la *Revista Desafíos*, nos permite encontrarnos el 10 de diciembre, en el día Internacional de los Derechos Humanos y, una fecha fundamental para los profesionales del Trabajo Social de Argentina desde el año 2012 cuando la Federación Argentina de Asociaciones Profesionales de Servicio Social decidió establecer este día para recordar a los profesionales y el sentido ético-político de su quehacer.

En esta oportunidad, queremos iniciar la comunicación compartiendo la nueva propuesta de la FHyCS con la institucionalización de un espacio de escucha, contención y acompañamiento para estudiantes a través del Programa de abordaje interdisciplinario e intersectorial en salud mental. El periodo que denominamos postpandemia nos va sorprendiendo a diario con múltiples y variadas manifestaciones de agotamiento, de angustias, de pérdidas no procesadas, etc. Por lo tanto, se consideró necesario formalizar un espacio institucional en el que se produzca el encuentro con el otro, que implique estar presente. ***No se trata de un espacio terapéutico***, es una propuesta para y con la comunidad universitaria donde se encuentre un espacio para ser escuchados y acompañados, es visibilizar la salud mental como información, prevención y cuidado.

Presentamos una entrevista al Coordinador del Programa y las líneas de trabajo que se plantean.

Stefania Moschner, profesional del campo de la psicología, miembro de la Residencia Interdisciplinaria en Salud Mental (RiSaM) nos propone problematizar algunos aspectos del abordaje territorial en el tema de los Consumos Problemático en el ámbito de la Provincia y la reciente implementación de dispositivos móviles en ese campo.

En la misma línea de trabajo, un equipo de profesionales de la RiSaM, recupera los antecedentes de creación del Hospital Dr. Ramón Carrillo. La propuesta de construir la historiografía en el campo de la salud mental pública para poder comprender los distintos sentidos y significaciones sociohistóricas de la problemática.

Carolina Maidana y Lorena Ojeda, desde la Coordinadora Mumala Misiones, exponen sobre las violencias por motivos de género, una propuesta para dar visibilidad a la lucha contra las violencias que se sufren en numerosos contextos y lugares. El escrito no solo nos interpela sobre los derechos de las mujeres y feminidades diverse disidente, sino que nos invita a acompañar la solicitud de DECLARACIÓN DE EMERGENCIA NACIONAL.

Malvina Lara, nos relata su experiencia territorial como miembro del Programa de Promotoras de Género (PROGEN). Como mujer militante, sobreviviente y ocupada -preocupada por garantizar el acceso a los derechos, la atención, contención y, en especial nos cuenta sus prácticas en el diseño de estrategias orientadas a acompañar propuestas de generación de ingresos familiares.

Lorena Rojas, una referente de la comunidad sorda de la Provincia de Misiones, actualmente Presidente de la Asociación de Sordos de Misiones (ASMi). Aquí, nos comparte su historia de vida, trayectoria, barreras y posibilidades, en el mundo de los oyentes. Lorena nos acompañó identificando las barreras para el ejercicio de derechos de las personas

sordas en la Ciudad de Posadas y también ha sido parte de actividades de información y comunicación de nuestros hallazgos en el campo de la investigación, tanto a nivel provincial como nacional.

Antes de cerrar esta edición, realizamos un resumen fotográfico de las actividades realizadas durante este año, que nos ha permitido mantener los lazos construidos y acompañar diferentes propuestas de trabajo.

Este *Desafíos*, nos presenta una diversidad temática, pero todas tienen un hilo conductor, están vinculadas con nuestra ocupación permanente que es poner voz y rostros a los distintos actores territoriales, identificando sus prácticas, socializando las experiencias, acompañando el compromiso asumido para promover igualdad y justicia social y, fundamentalmente, la visibilización de las barreras que vulneran los derechos.

Los derechos civiles, sociales, políticos es una construcción colectiva ... debe ser un compromiso de tod@s.

La Dirección de la Revista **DESAFÍOS**